

modestie des nombreux obstacles du grec et du latin, et franchir avec une belle aisance les redoutables barrières des Mathématiques et de la Philosophie.

Durant ce long stage, est-il besoin de le dire : il s'acquit autant d'amis que de connaissances et prouva clairement qu'il est possible à certains hommes de n'avoir aucun ennemi.

Mais il y a plus, et nous voulons le publier : aujourd'hui, malgré son extrême modestie, il parcourut entièrement et de façon fort brillante tout le "Cursus honorum" réservé aux élèves de son Alma Mater. Lui qui ne cherchait qu'à s'effacer fut durant tout son cours d'études en pleine lumière. Qui donc, en effet, ne se serait senti rempli de confiance en cet élève, un peu réservé, un peu timide même, mais si doux, si affable, si poli et si attrayant dans son a bord, dans sa conversation et dans toutes ses manières ? Il